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Ao quinto dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, às 09:00 horas, reuniram-se 

na Sala dos Professores, do Instituto de Ciências Biológicas da Universidade Federal do 

Pará, os seguintes docentes: Alexandre do Rosário Casseb, Andréa Luciana Soares da Silva, 

Eduardo José Melo dos Santos, Greice de Lemos Cardoso Costa, Hilma Lúcia Tavares Dias, 

Karla Tereza Silva Ribeiro, Mioni Thieli Figueiredo Magalhães de Brito, René Ribeiro           

da Silva e Vanessa Jóia de Mello. Estiveram ausentes, os docentes: Francisco Tiago de 

Vasconcelos Melo, Giselle Maria Rachid Viana, Jacqueline Cortinhas Monteiro, José Ricardo 

dos Santos Vieira, Lacy Cardoso de Brito Júnior, Luiz Carlos Santana da Silva,                           

Luiz Fernando Almeida Machado, Maísa Silva de Sousa, Maria Helena Thomaz Maia,     

Maria Vivina Barros Monteiro, Maristela Gomes da Cunha e Moisés Hamoy. Após cinco 

minutos da primeira chamada, a professora Andréa Luciana leu o primeiro informe 

relativo a conversa com a direção da Faculdade de Engenharia Biomédica, os diretores 

concordaram com a possível parceria entre o PGGAC e a Engenharia Biomédica, logo, 

propondo uma nova reunião com todos os professores do PPGAC para compreender as 

demandas do programa e a ajuda que o curso poderia oferecer de acordo com suas 

habilidades. De início, os professores da Engenharia Biomédica atuariam como parceiros 

e/ou colaboradores até que determine outras demandas apresentadas na reunião 

proposta pelo curso parceiro. Após esse informe a professora Andréa Luciana informou 

que entrará de férias no mês de julho, de 01 à 31/07/2019, e a professora Mioni Brito 

assumirá a coordenação durante a primeira quinzena do mês de julho, e no período da 

segunda quinzena do mês de julho a coordenação do curso estará de recesso (funcionário 

e bolsistas). Seguindo os informes foi comunicado pela coordenadora que o 

descredenciamento dos professores do PPGAC será a partir de agosto, de acordo com os 

critérios estabelecidos na Resolução MACPro-002/2018, de 25/10/2018. A coordenadora  

aproveitou o ponto de pauta e comunicou aos demais docentes que a professora Renata 

Bezerra Hermes de Castro que ministrava a disciplina “Diagnóstico Sorológico de Doenças 

Infecciosas e Parasitárias”, solicitou o descredenciamento no dia 04/06, alegando 
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incompatibilidade de horário e disponibilidade ao PPGAC. No item Ordem do Dia, foi 

discutida a situação da discente: Kelly Cristiny Paixão, a qual foi aprovada pelo Processo 

Seletivo 2019/1, no entanto a mesma solicita o aproveitamento de todos seus créditos 

cursado durante o período anterior, a qual foi aprovada no curso em 2014 e que foi 

desligada, alegando que só falta a sua Defesa de Dissertação. O caso foi debatido pela 

Coordenação, PROPESP e CIAC que decidiram aproveitar as disciplinas cursadas, pois não 

teve mudança de matriz curricular, entretanto foi aprovado por todos que a mesma 

deveria qualificar, pois já passaram mais de três anos da data da sua qualificação e a 

mesma deverá qualificar novamente para atualizar suas referências, e terá 12 meses para 

qualificar e defender seu trabalho. O próximo ponto de pauta sobre o EDITAL de Seleção 

2019/2 (seleção, conteúdo, data e valor). A PROPESP redigirá um Novo Edital regulamen-

tando todas as Pós-Graduações da UFPA na qual uma das determinações estabelece que as 

documentações deverão ser enviadas todas via SIGAA, inclusive o comprovante de 

pagamento, e não mais entregue em mãos na secretaria como era feito atualmente.                        

A professora Andréa Luciana complementou que teve uma experiência dessas na seleção 

do Mestrado (Seleção Especial) e não funcionou, a primeira dificuldade dos alunos, era a 

falta de habilidades para utilizar o sistema no qual a grande maioria não dominavam.            

O professor Eduardo Santos sugere em realizar uma oficina para iniciação ao SIGAA que 

iria capacitar o alunado a inserção das documentações no sistema. A discussão do Edital 

surge no intuito de determinar o conteúdo da prova, logo, montar a Banca Avaliativa, 

entrar em acordo na possível data e valor do processo seletivo. Após a discussão foi 

montada a Banca Avaliativa da área Diagnóstico composta pelos professores Eduardo 

Santos, Vanessa Joia, Mioni Brito, Greice Costa e Lacy Cardoso, e do Diagnóstico 

Veterinário os professores René Ribeiro, Alexandre Casseb, Hilma Dias, Maria Vivina 

Barros e Mioni Brito. Os professores deverão enviar 3 artigos de diferentes níveis: fácil, 

médio e difícil, num prazo de 10 dias para o e-mail pessoal das coordenadoras, para que a 

coordenação possua tempo hábil para elaborar o Edital, e o mesmo ser levado para a 
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próxima reunião, o possível período para a realização do Processo Seletivo será no final 

de Agosto, máximo  início de Setembro e valor da prova permanecerá o mesmo do início 

do ano R$100,00. Após finalizar esse ponto de pauta, o professor Eduardo Santos pediu a 

palavra para explanar aos presentes a análise realizada de ingresso, saída e desligamento 

de discentes do PPGAC, realizado por ele e pela coordenação. Foi feito análise do PPGAC 

de 2013-2018 que se realizou no intuito de encontrar maneiras de formatar o Novo Edital 

2019/2, a partir dos resultados obtidos. O objetivo principal consistiu em investigar o 

perfil do alunado, correlacionando sua dedicação exclusiva ou parcial com seu 

desempenho no curso, e a densidade de orientando de cada professor. A PROPESP antes 

do fechamento do relatório SUCUPIRA parcial, chamou atenção dos coordenadores do 

programa acerca da quantidade de desligamentos de discentes e o tempo de conclusão que 

excedia 24 meses e inúmeros reingressos, com isso, o professor Eduardo Santos analisou 

de forma quantitativa os discentes de 2013 à 2018 para compreender o ocorrido. A análise 

se realizou examinando os históricos dos alunos, com as seguintes problemáticas: A forma 

de seleção, regular ou especial, implicava algum diferencial de desenvolvimento do aluno? 

A dedicação, exclusiva ou parcial (trabalho), influenciava o desempenho no curso? A 

quantidade de orientando por professor apresentava reflexo no trabalho aluno? O 

professor Eduardo Santos perguntou aos professores presentes se a quantidade de 

orientados, dois ou cinco, implicava nas desistências ou desligamentos dos mesmos. A 

professora Vanessa Jóia respondeu que na opinião dela é uma questão do aluno, falta de 

interesse, ele desaparece, que a mesma liga, envia e-mail, entretanto, o aluno não se faz 

presente. Por fim, após inúmeras indagações levantadas pela pesquisa, levou-se a uma 

conclusão que o tipo de seleção especial ou regular, a dedicação de tempo parcial ou total 

não estão ligados aos desligamentos dos discentes do programa. Observou-se que o tempo 

de conclusão do curso excedia os 24 meses, tempo máximo exigido pelo programa 

ocasionando pelos reingressos e a quantidade de orientando por professor, ficou 

comprovado através de análise estatística que os professores que tiveram mais de 5 alunos 
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nos anos de análise, tiveram mais alunos desligados, ficando comprovado pela análise que 

o numero ideal de orientandos por docente deveria ser 3 por dois anos, para que o docente 

pudesse ter tempo para orientar os discentes. No entanto ao decorrer dos anos o tempo 

excedido de defesa está reduzindo gradativamente. No último item da ordem do dia, foi 

realizada a homologação de marcação de bancas das discentes: Ritiane Sena Caetano e 

Liane do Socorro Bremgartner de Lima ad referendum. Ritiane deveria defender no dia 31 

de maio, no entanto, dois membros de sua banca avaliativa, não puderam estar presente, 

sendo assim a discente não defendeu o seu trabalho no dia 31/05, passando para o dia 

11/06. Já a discente Liane, foi reprovada em sua Defesa de Mestrado pela banca avaliativa 

e segundo o regimento do PPGAC o discente que reprova em sua dissertação, terá até 06 

meses para readequar seu trabalho a partir da data de reprovação, portanto a discente 

terá até o final de novembro/19 para realizar a sua Defesa novamente. Foram também 

homologados a Qualificação do discente Francisco Amilton dos Santos Paiva, o qual foi 

aprovado, e as Defesas de Dissertações das discentes: Roseane de Nazaré Moura Vieira e 

Jéssica Sabrina Cordeiro Parente, ambas aprovadas. E para constar, eu Andréa Luciana, 

lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada, será assinada por mim e todos os 

presentes.  

 

. Alexandre do Rosário Casseb,   . Andréa Luciana Soares da Silva, 
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